



Derechos humanos y migración internacional

Análisis de la situación de la comunidad paraguaya en Córdoba, Argentina

Daniel Pavón Piscitello (Director)
Mónica Basualdo
Dominique Demelemne
Marta Guerreño López
Paola Niella

PRÓLOGO

Para la Asociación Global (GLOBAL) es un honor haber contribuido a la presente investigación sobre la situación de cumplimiento de los derechos de las personas migrantes paraguayas en Córdoba. Esta propuesta nos ha permitido cumplir con nuestro mandato institucional de favorecer las acciones de defensa de los derechos de sectores minoritarios de la ciudadanía paraguaya, en este caso, los compatriotas migrantes que viven en la cercana Provincia argentina de Córdoba.

El contenido que nos ofrece esta valiosa investigación enriquece significativamente la información sobre la vida de esta comunidad migrante, pues no se agota en datos de tipo demográfico sino que aporta una mirada desde el nivel de cumplimiento de los derechos ahondando en las causas que lo producen. Así, además de un perfil demográfico, nos da cuenta del grado de conocimiento sobre los derechos de las personas migrantes que tienen dicha comunidad y otros actores institucionales relevantes.

La investigación suma a este estado de situación, relevantes recomendaciones sobre cómo abordar los enormes desafíos detectados tanto para las instituciones de la sociedad civil, las personas migrantes y sus asociaciones, como para las entidades gubernamentales de ambos países.

Especialmente valiosa ha sido la articulación entre las organizaciones que han sido protagonistas de la presente obra, lo que ha permitido un enfoque integral de la problemática abordada, sembrando ya la simiente de una de las recomendaciones presentadas en relación a la necesidad de generar una red interinstitucional que continúe con el camino iniciado. Por ello, me permito agradecer y valorar la confianza depositada en nuestra organización por parte de la Universidad Católica de Córdoba (UCC), la Casa Paraguaya de Córdoba, el Consejo Nacional de Ciencia

y Tecnología de Paraguay (CONACYT), la Fundación para la Inserción de Argentina en el Mundo y el Desarrollo Regional (FIAMYD), la Unión de Colectividades de Inmigrantes de Córdoba (UCIC), entre otras organizaciones.

Las crisis migratorias desatadas en Europa por las corrientes de seres humanos desesperados que llegan a sus costas buscando una mejor vida, nos confirman lo actual y relevante que ha sido esta iniciativa, adelantándose a la imperiosa necesidad que tenemos en estas latitudes de favorecer en nuestras sociedades la solidaridad, la justicia y la equidad entre todos los seres humanos.

Marta Benítez
Directora de la Asociación Global (GLOBAL)



La presente publicación fue desarrollada en el marco del Proyecto de investigación "Derechos humanos y migración internacional: análisis de la situación de la comunidad paraguaya en Córdoba", financiado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) - convocatoria 2013.

La iniciativa surge a partir de un trabajo de investigación sobre derechos humanos de las personas migrantes en Córdoba (Argentina), realizado por la Universidad Católica de Córdoba con la colaboración de la Unión de Colectividades de Inmigrantes de Córdoba (UCIC), y del interés de la Casa Paraguaya de Córdoba (Argentina) y de Asociación Global (Paraguay) en profundizar específicamente en lo referente a la situación de la colectividad paraguaya en torno al goce y/o vulneración de estos derechos.

Con apoyo del Programa PROCIENCIA del CONACYT, la investigación se ha desarrollado sobre la base de intercambios con actores públicos y privados vinculados a la temática, tanto en el país de origen (Paraguay) como en el país de destino (Argentina), incluyendo personas migrantes, autoridades públicas, representantes de organismos internacionales, representantes de organizaciones migrantes y representantes de la sociedad civil.

El trabajo pretende contribuir a la generación de información de calidad sobre migración y derechos humanos, y reforzar el papel de las organizaciones de la sociedad civil en la promoción y defensa de los derechos humanos de los migrantes, para una mejor inclusión de la colectividad paraguaya en Córdoba y en Argentina.

ISBN 978-987-626-326-9



Con el apoyo de:



PROCIENCIA



Instituciones colaboradoras:



INSTITUCIÓN PARA LA PROMOCIÓN DEL DESARROLLO Y EL BIENESTAR SOCIAL

